



Declara Senado el 22 de noviembre Día de la Comunidad Libanesa

ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA

Por unanimidad, el Senado aprobó ayer la minuta que declara el 22 de noviembre de cada año como el Día de la Comunidad Libanesa en México, como reconocimiento a las aportaciones a la economía, la cultura y el arte de ese grupo que emigró al país a fines del siglo XIX y principios del XX.

El acuerdo fue aprobado entre aplausos con 103 votos y se turnó a la Presidencia de la República para su promulgación.

Malú Micher, Susana Harp y Verónica Camino Farjat, senadoras de Morena, subieron a tribuna para reconocer orgullosas su origen libanés y agradecer que México haya recibido a sus abuelos y padres. Desde su escaño hizo lo mismo la panista Mayuli Latifa Simón.

Horas después, el presidente del consejo directivo del Centro Libanés, Daniel Karam, expresó su “más sincero agradecimiento a las legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión por la aprobación de ese decreto. No es sólo un reconocimiento a nuestra historia y aportaciones, sino un compromiso que nos impulsa a seguir trabajando en unidad y gratitud con el pueblo mexicano”.

Karam consideró que la decisión del Senado “es un homenaje a la valentía, la esperanza de nuestros antepasados, quienes cruzaron océanos en busca de nuevos horizontes y encontraron un segundo hogar en esta tierra generosa. Su esfuerzo y perseverancia han tejido un lazo invaluable entre ambas culturas, la mexicana y la libanesa”.

Alberto Anaya, senador del PT y presidente de la Comisión de Asuntos Migratorios, destacó al presentar el dictamen que es una comunidad laboriosa, con mucha capacidad para integrarse al país, que se estableció sobre todo en la Ciudad de México, Veracruz y Yucatán. Enriqueció la nación con su música, industria culinaria y de la que surgieron académicos, científicos, personalidades del cine como Mauricio Garcés y Salma Hayek y escritores como Jaime Sabines.

“Sin la comunidad libanesa, la identidad mexicana que hoy conocemos no estaría completa”, comentó Rolando Zapata Bello, senador del PRI y ex gobernador de Quintana Roo. El vicepresidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín (Verde), expuso que “no sólo es un acto de justicia, sino de inteligencia, reconocer a quienes desde tierras lejanas llegaron a México no para recibir solamente, sino para dar”.